



## Championnat national des Snipes

Seul le temps n'était pas au rendez-vous du Championnat National des Snipes à Lorient les 1er, 2, 3 et 4 septembre, mais je crois qu'il en a été ainsi pour toutes les rencontres de la saison.

17 Snipes et leurs équipages étaient donc au départ le 1er septembre, représentant 13 flottes (puisque les flottes qui comptent plus de 15 bateaux entièrement en règle pouvaient envoyer deux représentants). Avaient déclaré forfait les flottes de La Baule et de Dakar ; le représentant de cette dernière était bien arrivé en France mais sa santé ne lui permettait pas de participer à ce Championnat.

Le matin du 1er septembre, le mesurage des voilures avait été fait dans les locaux si agréables (car dominant les parcours des régates et la ligne de départ) du Cercle de la Marine à Kernevel. L'après-midi, le temps toujours maussade donnait malgré tout un espoir d'amélioration pour le lendemain et permettait aux jaugeurs de torturer certains équipages qui furent obligés d'avoir recours aux hommes de l'art pour revenir dans la jauge.

2 septembre. — Le S.O. est toujours aussi violent et le temps passe aux écoutes de la Météo pour le jury et à l'ultime mise au point des bateaux pour les coureurs. A partir de 14 heures la fièvre monte parmi les concurrents (tout le monde connaît ce pincement au cœur d'avant les départs) et parmi le jury responsable de ce Championnat qui ne voulait pas risquer trop de bois cassé le premier jour et des incidents peu propices au déroulement régulier de ces épreuves.

Enfin, après deux délibérations et une légère, ô combien légère amélioration du temps, le signal aperçu est enfin annoncé et le départ de la première manche donné à 17 h. 55. Le vent dépasse encore la force 7, dans les grains qui se suivent sans arrêt. Un seul démâtage de l'équipage Donval-Guillerot de Lorient, ce qui somme toute est un minimum avec le temps, qui avait forcé sur la fin. C'est le bateau d'Arcachon, équipage Poissant-Cadiou, qui gagne cette épreuve avec un Snipe de poids minimum et une voilure Mariole-Rochard.

3 septembre. — Enfin l'embellie, un peu trop même car le courant est assez vif mais heureusement le vent s'est levé pour la deuxième manche et même pour la troisième, toutes deux courues dans la matinée. La deuxième fut gagnée par le bateau de Lorient, équipage Donval-Guillerot ; c'est un Snipe suisse avec une voilure Radory américaine qui semble un parfait bateau de petit

temps. MM. Poissant-Cadiou, d'Arcachon, remportent la troisième épreuve.

3 septembre. — L'après-midi le jury décide de faire courir les deux dernières manches (la radio annonçant une nouvelle perturbation sur les côtes de Bretagne vers les 18 h.) qui ont été faites par jolie brise fraîchissant à la fin avec grains. Elles ont donné lieu à des luttes sévères surtout la cinquième où les résultats ont été incertains jusqu'à la fin.

La quatrième a été gagnée encore une fois par Arcachon et la dernière par le bateau de Vannes, équipage Lesquel-Mériaux, avec un Snipe de 204 kgs et une voilure toutes les deux du Chantier Nautique de Pont-l'Abbé.

Voici les résultats d'ensemble avec les points attribués par le Snipe Class :

1	Archachon	7540	pts	Poissant-Cadiou
2	Lorient	6558	pts	Donval-Guillerot
3	Loctudy	3555	pts	Caubet-Le Berre
4	Vannes	6171	pts	Lesquel-Mériaux
5	Le Havre	5930	pts	Lebel-Fremont
6	Le Léman	5390	pts	Chansay-Demiaux
7	Benodet	5274	pts	Darnajou-Lambert
8	Loctudy	5243	pts	Tanneau-Souben
9	Lorient	5211	pts	Allieux-Troussel
10	Bénodet	5022	pts	Le Page-Le Bihan
11	Le Havre	4959	pts	Gibon-Toutain
12	Concarneau	4955	pts	Yvonnou-Pradier
13	Monaco	4762	pts	Loubet-Basso
14	Audierne	4107	pts	Jaffry-Goraguer
15	St-Nazaire	3557	pts	Friou-Le Métayer
16	St-Cast	3384	pts	Haffner-Lauriot
17	Madagascar	1781	pts	M. et Mme Treilly

On remarque l'écart considérable de 1.000 points entre le premier et le second ; cela tient au démâtage de l'équipage de Lorient à la première manche et au déclassement du bateau de Vannes sur réclamation à la troisième épreuve, ce qui n'est pas pour enlever du mérite de l'équipage Poissant-Cadiou qui est vraiment de classe internationale et qui tout au long de ce Championnat a montré des qualités exceptionnelles. Cet équipage défendra certainement avec avantage nos couleurs à Oslo en 1952 au Championnat d'Europe des Snipes.

Bien entendu, je ne puis terminer ce compte rendu sans parler de l'accueil inoubliable de la Société Nautique de Lorient, du Cercle Nautique de la Marine à Kernevel, et de tous les membres de la flotte des Snipes de Lorient qui tous ont fait de cette manifestation snipiste une parfaite réussite

M. de BAUDOUIN

Secrétaire de la S.C.I.R.A., pour la France